

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS.

Año V.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

JUEVES 22 DE JULIO DE 1880.

No se publica los días siguientes á festivos

PRECIOS DE SUSCRICION:

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

Núm. 1138

ALGUNOS DATOS....

Es peculiar de la Administracion la aridez del cálculo, el estudio de origen, la necesidad del método y el empleo de un trabajo asiduo y diario, por lo que la mayor parte de los funcionarios del Estado que ocultarian su ignorancia en un punto de ciencias morales ó políticas, confiesan sin rebozo que no entienden «ni una palabra de Administracion.» Es lo mismo que si los militares declarasen con desahogo que desconocian los asuntos del ejército; porque hay que tener en cuenta, que los altos funcionarios á que aludimos, suelen envanecerse en determinadas solemnidades con el uniforme de *jefes de Administracion civil*.

El hombre político que ha puesto su personalidad al servicio de los intereses de un partido; que ha trabajado más ó menos por el triunfo de una causa, considérase acreedor despues del éxito á un puesto de más ó menos categoría en las dependencias del Estado. Así y todo, era natural que el político, una vez en posesion de su destino, se consagrara al estudio de todas las cuestiones administrativas.... ¡Imposible! Apenas si hay tiempo para la política y las incidencias de la política, las reclamaciones del personal y la provision de los empleos inferiores.—Redáctase el informe del más complicado expediente por un modesto y mal retribuido auxiliar; el jefe del negociado lo firma despues de leído; el jefe de la seccion *se conforma* con no hacer nada y lo firma á su vez; el director general escucha el trabajo con resignacion y difiere la mayor parte de las veces el firmarlo. Esto es: el primero lo escribe, el segundo lo lee, el tercero lo firma y el cuarto, cuando lo despacha sin el menor conocimiento del asunto en cuestion, ha dispensado una concesion á todos. Hé aquí el trámite de la rutina administrativa, que ha llegado á ser proverbial en fuerza de ser conocido.

Y para esto hay que tener una idea del celo, la aptitud, las condiciones personales y el favor de que gozan los diversos funcionarios. Consignaba *El Imparcial* en su segundo artículo sobre la «Organizacion de la carrera administrativa,» que debe fijarse una edad determinada para el ingreso en ella. Ocorre que cuando un alto funcionario toma posesion de su destino, trabaja en primer término hasta conseguir una credencial para sus hijos y demás parientes de menor edad «con objeto de que se ayuden en la carrera,» y muy especialmente para que no sean gravosos á la familia. Esto, despues de todo, si á alguien perjudica es al portero, que tiene á fines de mes la obligacion de llevar la nómina á casa del joven funcionario para que la firme. Esta y otras muchas consideraciones que son del dominio público, fortifican nuestra creencia de que, como pri-

mer requisito, debiera exigirse la mayor edad para el ingreso en la carrera administrativa.

Y luego á estas nulidades *públicas* se unen las mil que dejan los utensilios de labranza cuando, revestidos de la triple condicion de electores, políticos y parientes, vienen á disfrutar un puesto en la Administracion. Diríase que como han trabajado en los comicios para que suba, ahora van á trabajar en las oficinas para que baje el partido. Son los amigos cercanos de que habla la tradicion griega, que no duermen por averiguar los pensamientos oscuros del protector, que no descansan hasta que vuelve á ellos el rumor que de ellos ha salido. Decia Bravo Murillo que él no necesitaba funcionarios públicos, sino funcionarios *privados*. Verdad es que en nuestra nacion la sibila del siglo ha debido huir desesperada....

No quiere decir esto que la organizacion administrativa reclame funcionarios de aptitudes extraordinarias. No; los génius en las oficinas se convierten en los peores empleados del mundo. Una regular inteligencia y una mediana instruccion bastan con buen deseo para el desempeño de todos ó la mayor parte de todos los negocios administrativos. Los génius sólo desenvuelven sus facultades excepcionales en las altas regiones. En los negociados de los departamentos ministeriales, en el desempeño de la tramitacion de expedientes, son contados los que con sus deberes cumplen. El ministerio de la Gobernacion se halla invadido por multitud de autores dramáticos....

Se juzgará el pensamiento atrevido; pero una vez obligados á examinar los vicios de organizacion de la carrera administrativa, hemos de decirle todo. ¿No se cursa en la Universidad Central, año por año, la carrera de administracion civil? ¿No es cierto que los licenciados en ella no tienen otro porvenir que consagrarse á la enseñanza mediante la oposicion? Pues asómbrense nuestros lectores: contra lo que en la actualidad acontece y es constante práctica, nosotros consideramos más aptos—para la resolucion de los asuntos de *economía política* y de *derecho político* que se ventilan en los distintos departamentos de aquella secretaria,—á los modestos licenciados de Administracion, que á los laureados vates que tan pingües sueldos disfrutaban en el indicado centro ministerial.

Urge, pues, una ley de empleados que venga á amparar los sagrados intereses de la Administracion civil, por tantos vicios y tan graves errores de organizacion desacreditada. El país contribuyente es quien con mayor ansiedad lo reclama; el país que no ha escaseado nunca los sacrificios para llevar al presupuesto el importe de las necesidades públicas, y por lo mismo que es una necesidad la Administracion, satisfaca de buen grado sus distintos servicios, y no será

mucho pedir, si pide la mayor perfeccion posible en la marcha y en el desenvolvimiento de la Administracion del Estado.

Llevando á vigor las bases generales expuestas por *El Imparcial* nosotros creemos con el colega que de una vez para siempre se cerraría la mano del favor y de la amistad, que distribuyendo sus dones á ciegas y de un modo inconsciente, no nos produce otra ventaja que la de llevarnos—al peor grado de Administracion posible—segun la frase de *El Imparcial*.

LAS COSECHAS. +

El tiempo parece ser que en todas las zonas peninsulares ha entrado en el período más favorable para las faenas agrícolas, que ya en muchas localidades se han principiado y en otras están al terminar.

No obstante, se ha sucedido alguna que otra tormenta, especialmente en la provincia de Soria, en donde el granizo y el agua han causado desperfectos de consideracion y pérdidas lamentables en los sembrados.

Como esto no afecta en general á la produccion nacional, aunque muy mucho nos duele la aflictiva situacion en que algunos labradores han quedado, podemos decir que el curso ordinario que se viene observando no deja de ser satisfactorio, por cuanto habiendo el tiempo entrado en el período normal propio de la presente estacion, se han repuesto los campos, que habian experimentado algun retraso á causa del estado atmosférico que tantos días ha permanecido estacionado con perjuicio de la agricultura.

Espérase, pues, un rendimiento más que bueno, y á esto sin duda obedece la baja que predomina en los precios de los cereales y el haberse iniciado en multitud de mercados rurales, siempre apáticos á todo descenso en las ordinarias cotizaciones.

En algunos mercados de Aragon han aparecido ya trigos nuevos, y esto no ha dejado de ser aceptado con regocijo, porque la calidad, segun nos manifiestan, es excelente, ya unos dicen que las cantidades han de sobrepajar á los deseos de todos.

En el Centro, que, como sabemos, es la zona que siempre se impone por la influencia de sus numerosos y cantidad mayor que los demás mercados de la Península, hoy por hoy aun no se conocen los resultados de la campaña, por más que los labradores se hallan contentos, y no les falta razon para ello, en vista del estado y curso que llevan las faenas á que en la actualidad se dedican.

Las existencias allí faltan ya, y si en breve, como sucederá, no entrasen los productos nuevos, seria causa de grandes trastornos en el comercio la paralizacion que se viene observando.

En la zona del Mediodía, los agricultores muéstranse asimismo

contentos, y aunque esta parte de España parece algo rehacia en el sentido de la baja por las pretensiones que de día en día se despiertan, no tendrán otro remedio que guardar el equilibrio comercial, si es que desean entrar en el concierto de las ventas generales, y que puedan dedicar algunas cantidades al mercado de las provincias colindantes y necesitadas.

En la zona del Norte, el comercio de las harinas se halla de tal modo paralizado, que causa lástima ya el estado á que han venido á quedar, cuando Santander y Bilbao han sido siempre las provincias más importantes en aquel ramo de la produccion nacional.

Las provincias gallegas y asturianas no dejarán de alcanzar tambien una buena cosecha de cereales, especialmente de centeno y de maiz, cuyos labradores en su mayoría se dedican á tan útil cultivo, haciendo de aquellos granos el más importante de los motivos para verificar sus transacciones comerciales.

En Cataluña, las noticias alarmantes de haber aparecido nuevos focos filoxerados en los excelentes viñedos que en aquellas provincias se cultivan, tiene alarmados á los labradores que, atónitos, buscan el remedio que les libre de semejante calamidad.

En el Ampurdán parece ser que, segun disposicion del Gobierno, se han suspendido los medios que se empleaban para la extincion del terrible insecto, hasta tanto que termine la recoleccion de los frutos, que hoy se verifica.

¡Quiera Dios que los infelices labradores puedan alcanzar en breve la completa extincion de los focos filoxerados, porque, de otro modo, ¡quién sabe si la enfermedad se propagaría á otras zonas y fuera la calamidad más terrible para el comercio, y por consecuencia para todos los intereses!

Opinamos como nuestro colega *El Anunciador* que en un artículo titulado *La verdad ante todo*, dice que el Sr. Linares ha hecho mucho y bueno y puede, si quiere, hacerlo todavia.

Nosotros hemos aplaudido al señor Linares cuando creímos que su conducta y sus actos favorecian los intereses del país; estamos dispuestos á aplaudirle de nuevo cuando creamos que lo merece. Hoy por hoy se nos figura—¡ojalá estemos equivocados!—que el diputado coruñés no marcha por buen camino.

Por lo tanto, no ha habido error alguno que nosotros debiésemos rectificar en cuanto á nuestra actitud, porque esta se ajusta perfectamente á una linea recta, sin desviaciones.

A *El Anunciador* no le ha sentido bien una frase de nuestro colega *La Concordia*: este colega de Vigo dijo, con referencia á nosotros, que aquel diario fuera el único periódico coruñés que tuviera

valor bastante para conocer que se había equivocado en pensar que el Sr. Linares podía hacer algo en favor del país al tratarse la cuestión del Noroeste.

No es esta precisamente la frase; pero es verdad que por parte de *El Anunciador* hubo algo de equivocación, pues cuando D. Aureliano Linares era consejero de la actual compañía y «había callado cuando el concurso, callado cuando la adjudicación, callado cuando el traspaso, etc.» silencio por el que ahora le culpa el colega, éste se empeñaba en sostener, debatiendo con nosotros, que el Sr. Linares estaba al lado del país.

Ha habido, pues, equivocación por parte de *El Anunciador*.

Nosotros en lugar de éste no habiéramos dicho que el Sr. Linares puede *si quiere* hacer mucho bien en la cuestión del Noroeste.

Es de suponer que el Sr. Linares quiere ya, de hecho hacer todo el bien que pueda, solo que en opinión de muchos, casi de todos, no es el buen camino el que él ha emprendido. Eso de que puede hacer bien si quiere, supone que si no llega a hacerlo, es porque no habrá querido.

Quizá *El Anunciador* no haya querido ir tan allá como de sus palabras se desprende.

No nos cuidamos gran cosa de la opinión que en punto á importancia podamos merecer á *El Noroeste*: créalo así el colega.

Se lamentó de la falta de un número; se lo hemos enviado de nuevo, como hoy lo hacemos con el del sábado que tampoco llegó á su poder: hé ahí todo.

Hicimos constar un hecho y nada más: que el colega cree que pretendemos hacer creer que le damos desazonones?

¡Cómo se equivoca! No somos tan tontos que se nos figure puede desazonarse *El Noroeste*.

Malos vientos soplan para *El Siglo Futuro*. Además de resultar mal herido en la polémica con sus colegas y cofrades de la corte, los periódicos de las provincias cuyos intereses cree representar, rechazan su autoridad y menosprecian los consejos que *El Siglo* quiere dárles.

La Union Vasco-navarra habla de la oficiosidad de *El Siglo Futuro* en recomendar á aquel país las personas más convenientes.

Déjenos el colega madrileño—dice *La Union*—arreglarnos aquí á la vascongada, que en punto á catolicismo así como en punto á libertades y elección de administradores de los intereses del país no necesitan de nadie de fuera de aquella tierra.

¡Pobre *Siglo Futuro*, que queriendo echárselas de pontífice hasta los monaguillos se le suben á las barbas!

Boletín meteorológico.

Dícese que los jesuitas han comprado en 25.000 duros el monasterio de Oña, próximo á Burgos.

En Santo Domingo de Orihuela y en San Jerónimo de la Nora se prepara albergue á los jesuitas expulsados de Francia.

Si nuestros colegas coruñeses procurasen, antes de escribir snellos atacando á la empresa de la ferro-carrilana por los retrasos enterarse

de las causas de éstos, se ahorrarían tiempo y papel que gastan en censuras infundadas.

La mayor parte de las veces que el coche de Castilla no llega á tiempo de enlazar con el tren de la Coruña, depende del retraso con que el coche sale de Brañuelas: el resto de las veces, las ménos, consiste en la fractura de alguna pieza del carruaje, ó en un accidente del camino, de lo cual no puede hacerse responsable á la ferro-carrilana.

Se equivoca alguno de nuestros compañeros de la Coruña al suponer que tenemos preferencias por ciertos intereses. Absolutamente por ninguno, y así procuramos demostrarlo. Más bien pudiéramos decir nosotros que alguno de ellos abriga hostilidad marcada hácia la empresa de la ferro-carrilana.

Y decimos esto, porque muchas veces hemos advertido que los retrasos de los coches de la mencionada empresa dependían de los que sufría el tren de Castilla, y, sin embargo, los diarios coruñeses tan dispuestos á exhalar quejas no tuvieron por conveniente rectificar sus censuras, faltas de fundamento. Solo lo hizo *El Noroeste* últimamente.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 19.—Los periódicos de aquí, á falta de otras noticias de mayor interés, continúan ocupándose de si el general Martínez Campos, ha sido ó no autorizado por el directorio del partido liberal-dinástico para resolver las dificultades que pueda surgir en la prensa madrileña de la misma comunión, durante la ausencia de los señores que le componen. La verdad es, á juicio de personas de reconocida competencia, que nunca jamás había ocurrido al directorio delegar en ninguno de sus individuos una facultad, cuyo ejercicio habría sido en extremo difícil, dada la índole especial de la fusión de los elementos que aquel le componen; así es que lo único que el directorio hizo por acuerdo tomado en su última reunión, fué que individualmente se aconsejara á los directores la conveniencia de que se abstuvieran de iniciar y tratar cuestiones de doctrina que puedan dar lugar á interpretaciones que pudieran alterar la buena armonía que debe reinar entre diarios que sustentan una misma idea y aspiran á un mismo fin. Y que por lo mismo que existía este acuerdo, se han disgustado varios fusionistas del artículo que publicó *La Mañana*, haciendo un llamamiento á las clases liberales, cosa que dicen los descontentos que no solo se ha quebrantado la consigna, sino que parece prejuzgarse uno de los puntos más principales de todo credo político, cual es el derecho de asociación. Que ellos (los descontentos) quieren que este precioso derecho se conceda y se ejercite tan ámplia y libremente, como los eternos principios de justicia y equidad consignados en el credo verdaderamente liberal, lo ordenan; añadiendo que se declararán partidarios cuando llegue el caso de la lucha libre de todas las ideas dentro del terreno de la ciencia, de la enseñanza, como medio de poder conocer cual de ellas en el terreno de la práctica, es la más grande y provechosa para los intereses generales de la sociedad. Concediendo desde luego el que el derecho de asociación sea objeto de monopolio, lo mismo por los bandos reaccionarios que por los bandos avanzados que quieren y desean que todos absolutamente todos sean iguales ante la ley. Que el precepto de igualdad no sea letra muerta. Que si los liberales y quieren serlo con todas sus consecuencias. Y que esto que hoy dicen hablando particularmente, lo dirán mañana desde sus puestos, y si tuvieren ocasión, dicha idea de libertad, la practicarían tal y como la expresan con perfecta igualdad. En estos términos se expresaban anoche un renombrado político y un conocido exministro, hablando en cierta tertulia de la polémica provocada por el colega *La Mañana*. Por el carácter que tienen los dos expresados políticos, me parecen importantes sus declaraciones, y por ello me apresuro á comunicárselas de la ma-

nera lisa y llana con que acostumbro, siempre que se trata de manifestaciones de esta índole. Quizá dentro de poco tiempo pueda decir á V. mayores pormenores acerca de personas muy respetables en el mundo de la cosa pública, pormenores que no podrán menos de causar sensación en su día. Tengo esperanzas de que V. y los apreciables lectores de su *DIARIO*, serán de los primeros que sepan lo que hoy no puedo hacer más que indicar para no exponerme á dar un noticia fuera de tiempo. Pues es común entre nosotros hacer muchos propósitos y realizar pocos y á veces ninguno; por eso sello mis labios, á condición de abrirlos cuando llegue el momento oportuno, para que nadie pueda rectificarme ni poner en duda la noticia.

Las personas que se han interesado por los tres desgraciados que el capitán general de Castilla la Nueva ha condeado á muerte por el delito del robo del tren de Andalucía, parece tener esperanzas de conseguir la gracia de indulto con motivo del fausto suceso.

Algunos periódicos de la mañana hablan de ciertos trabajos que atribuyen al Gobierno, y que parece relacionarse con las próximas elecciones de diputados provinciales. Dícese que los órganos de los liberales dinásticos se hacen cargo en sus números inmediatos de las denuncias que hacen sus colegas para probar que no siendo posible luchar con los actuales gobernantes en el terreno de la legalidad, los fusionistas deben abstenerse de concurrir á las urnas. Esta idea que se agitaba esta tarde más que nunca, no deja de hacer prosélitos; y hará más si como se cree los periódicos de la comunión citada emprenden la campaña que se supone están preparando.

Dícese que solo esperan la salida del Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta para romper el fuego con vigor. No faltaba quien aseguraba á última hora, que la abstección se verificará en toda la Península, para no hacer un papel desairado. Durante el día de hoy la casa del Sr. Sagasta se ha visto muy concurrida por sus amigos.

(El Corresponsal.)

NOTICIAS DE GALICIA

El lunes ha debido llegar á Pontevedra el ilustre hijo de Galicia D. Antonio Romero Ortiz.

—El Excmo. Sr. D. Eugenio Montero Rios y su apreciable familia se hallan desde el viernes en su quinta de Lourizan.

—Se halla en Pontevedra el distinguido artista Sr. Guisasola (D. Federico) recién llegado de Madrid y á quien *La Ilustración Gallega y Asturiana* confirió el encargo de remitir apuntes y notas de las próximas fiestas de Agosto.

—Ha llegado á sus posesiones de Sela el Excmo. Sr. D. Ignacio Vieites Tápia, presidente de Sala del Tribunal Supremo y senador del Reino.

—El 12 de Agosto se verificará en la Dirección general de obras públicas el concurso para la concesión del ferro-carril de Guillarey á la entrada del puente internacional sobre el Miño, versando sobre la rebaja de la subvención de 348 886 pesetas y del número de años que dure la concesión.

—Coincidiendo con la inauguración del Certamen regional, piensa publicar nuestro colega *El Lérez* un número especial extraordinario, cuya tirada no bajará de 10 000 ejemplares, que se repartirá con profusión no solo en la capital sino en la provincia.

—El escultor gallego Sr. Sanmartín ha entregado al Sr. Romero Ortiz un proyecto del monumento que ha de erigirse en Noya á Felipe de Castro.

MISCELÁNEA.

Santos de hoy.—Santa María Magdalena.

Efemeride—1823.—Son trasladados al quechamarín *Santo Cristo* más de cincuenta presos políticos, entre ellos varias personas notables del partido realista que estaban en el castillo de San Anton de la Coruña. Estos desgraciados fueron conducidos á algunas millas dentro del mar y después de maltratados por la soldadesca, fueron acuchillados y arrojados al mar.

Consejos.—Aconseja Pitágoras al bello

sexo, en los siguientes términos, que deben conocer vuestras contemporáneas:

—Mujer, no quieras parecerle al hombre.—Los dos sexos no deben tener nada de común entre sí.

—Mujer recién casada, conózcase solamente en tu cintura que ya no eres virgen.

—Mujer de gobierno, no imites á la cigarra, que hace mucho ruido y trabaja poco.

—Mujer, no hables mal de las de tu sexo; tienen muchos derechos á que seas indulgentes con ellas.

—Mujer, si encuentras varias mujeres riñendo, sigue adelante tu camino.

—Mujeres, no ceséis de ser dulces y modestas. Conservad vuestras costumbres públicas. No renunciéis á las gracias. Para agradar á los hombres sed siempre mujeres.

—Mujer, reserva algunas gracias, algunas virtudes, cuyo descubrimiento pueda causar á tu marido una agradable sorpresa.

—Si has proferido algunas expresiones amargas contra tu marido, lava tu boca con tus lágrimas.

ELLAS Y ELLOS.

Estudiados separadamente hombres y mujeres en los dos tomos de la *Galería humorística*, titulados, el primero *Ellas* y el segundo *Ellos*, se ha puesto á la venta otro tomo que lleva por título *Ellas y Ellos*, conteniendo nuevas y agradables anécdotas y constituyendo una nueva y entretenida obra que completa esta sección de la *Galería humorística*.

Forma un tomo en 8.º, que, como los anteriores, se vende á 4 rs. en la librería de A. de San Martín, Puerta del Sol, número 6, Madrid, á donde se dirigirán los pedidos acompañados de su importe.

FÁBULA.

Un gato devorado por el hambre, contemplaba un magnífico fiambre, mas no esperando próspera ocasión, le mató de un cantazo un marmiton.

Notoria consecuencia.
La primera virtud es la paciencia.

EPIGRAMA.

A un mal predicador.

Digiste contra el peinado mil cosas enardecido, contra las de ancho vestido y las de estrecho calzado. Por eso alguno ha notado tu sermón de muy severo, pero que se engaña infiero, porque, olvidando tu oficio, solo la virtud y el vicio te dejaste en el tintero.

SALUD A TODOS de vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina, de salud, DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones laboriosas, (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitos, nauseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart; del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Director catedrático Wurzer, etc cétera.

Cura núm. 65311. Vervant, 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la Revalenta de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años, fué combatida sin resultado por los médicos que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que sólo debo á la virtud de la Revalenta.

A Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 45.279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una concunión pulmonar con tos, vómitos estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. Courmes (Alpes-Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa Revalenta siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que esperimntaba en todos os músculos, tienden á desaparecer.

Mevferet, presbítero.

Cura núm. 68.413. Sr. Lacan (padre) de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su

precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de todas las edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodriguez Cortés, botica, Batitales 22, Manuel Maria Iglesias Ferradas botica, Viuda de Artazú comercio. Travesía, 7.

Du Barry, y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm 1.

Ungüento y Píldoras Holloway.—Rumatismo y Neuralgia.— Aunque la primera de estas enfermedades ataca a los jóvenes y los robustos y martiriza a los débiles y los delicados, ella puede ser curada tanto en el primer caso como en el segundo por un mismo sistema de tratamiento, el cual consiste en primer lugar en fomentar cuidadosamente las partes afectadas, en secar enseguida el cáts, en cogerlo vigorosamente y con perseverancia por espacio de algunos minutos dos veces al día con el Ungüento Holloway y en tomar las Píldoras Holloway conforme a las instrucciones impresas que acompañan a cada caja de las mismas. Ambos medicamentos van envueltos en libretos de instrucciones destinadas para el público en general, y ningún inválido que las lea con atención podrá menos de curarse con seguir las en un corto espacio de tiempo.—22

SERVICIO TELEGRAFICO.

Madrid 21 10'30 n.—Recibido el 22 12'35 m

En un terremoto ocurrido en Filipinas han resultado 9 muertos, 61 heridos, varios edificios derruidos y otros reducidos a escombros.

El diputado D. Cándido Martínez marcha a Santa Agueda.

ANUNCIOS.

Aguas minero-medicinales

de Verin y Mondariz.
recogidas en la presente estacion

FARMACIA DE RODRIGUEZ
22, Batitales, 22, Lugo.
N. 200

LA PROVEEDORA UNIVERSAL,

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE

movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 10, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposicion de Lugo en 1867, en la de Valladolid de 1871, en la Universal de Viena en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876, en la de Leon en 1876 y en la de Lugo con medalla de plata en 1877.

PRECIOS DEL CHOCOLATE: 4'50, 5'50, 6'50, 7'50, 8'50, 9, 10 y 12 reales libra. N. 3

VENTA DE CASAS.

A voluntad de su dueño se venden las casas números 6 y 8 de la calle del Progreso de esta ciudad, con una huerta a su espalda y servicio de pozo. Existe titulacion inscrita en el Registro de la Propiedad.

La subasta tendrá lugar el día 1.º de Agosto próximo en el estudio del Notario Licenciado D. Santiago Basanta, donde se hallan de manifiesto los documentos y condiciones de aquella.

CUALQUIER MODELO
a 10 reales semanales.



MOZO

se necesita para el servicio de una fonda. Los aspirantes a esta plaza recibirán informes en la Administracion de este «Diario». N. 208.

¡Plaza de Toros!

Se venden los materiales con que está construida la Plaza de Toros de madera, sita en Montiron.

Informará en Lugo, D. Francisco Fernandez,

10.—Reina.—10,

6 D. Saturnino Carrillo,

4.—Catedral.—4.

N. 211

¡¡Pasas moscateles!!

as hay muy superiores en cajas de cuarta arroba y por libras.

19.—SAN MÁRCOS.—19.

establecimiento de comestibles

de Luis Reboredo,

N. 209.

PÉRDIDA.

El que hubiese encontrado un pañuelo de crochet con la inicial A. que se perdió el domingo último desde la casa número 26 de la calle de S. Marcos a la 17 de la misma calle, se servirá entregarlo en esta Redaccion y se le gratificará.

ELEGANCIA **SOMBRERERIA** ECONOMIA
y DE y
buen gusto **PEDRO F. PIMENTEL.** perfeccion.
14, Plaza Mayor, 14.

El movimiento progresivo que de día en día adquiere este establecimiento contribuye a poder hallar en él

¡¡LO BUENO Y MODERNO!!

y todo en abundancia, variedad y baratura.

¡¡VER Y PROBAR!!

y el convencimiento hará conocer que las ventajas de que goza dicha Sombrerería nada dejan que desear. N. 166



LA SEÑORA

DOÑA RAMONA VILA DE VARELA,

HA FALLECIDO

A LAS DOCE DE LA MAÑANA DE AYER.

Su esposo, hijos, hermanos políticos y demás parientes,

ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a las honras fúnebres que por su eterno descanso se celebrarán hoy 22 a la hora de tercia en la iglesia parroquial de Santiago y acompañar su cadáver a las seis de la tarde desde la casa mortuoria, (Plaza del Obispo Izquierdo, 4) al cementerio, por lo cual anticipan las gracias.

(No se recibe duelo.)

PIEDRAS FRANCESAS

para Molinos Harineros.

Son de la mejor calidad conocida y sus precios sumamente baratos.

Se venden a plazos y al contado en el BAZAR DEL SIGLO XIX de H. Hervada y C.ª, Acevedo 77, Coruña: informarán, en esta, Comercio de D. Antonio Mendez

—58—

darse cuenta de lo que habia sucedido. Luego se puso a pasear bruscamente por la habitacion, exclamando:

—¡Ah! esto de demasiado.... ¡Un bofetón!.... Pero, ¿por qué? ¡Cuando hace poco se dejaba pellizcar!.... Parece increíble.... ¡Y a todo esto tengo ahora que pagar!... ¡Mozo, mozo!

Acudió este al llamamiento. El gasto importaba cuatro francos y medio, y Tobías los pagó suspirando y diciendo para su capote:

—Quiera Dios que en el juego me indemnice.

En aquel momento el payaso volvió a tocar el tambor, gritando:

—Señores y señoras, entrad.... ¡Vereis cosas sorprendentes!... Tomad la entrada.... Si no quedais contentos, se os devolverá el dinero.

—¡Que el diablo te lleve!—murmuró Tobías saliendo del gabinete y poco despues del restaurant.—Yo no estoy nada contento.... ¡He gastado hoy locamente, y nadie me volverá el dinero!

—55—

enamorado de repente.... ¡oh! no es creible.... ¿Qué tengo yo para impresionaros de ese modo?

EL PAYASO.

Ya vereis... Cosas sorprendentes, como no se han visto nunca en ninguna parte del mundo.

TOBIAS.

¿Qué teneis?... ¡Oh! ¡a mis ojos sois una divinidad!

EL PAYASO.

Un avestruz que tiene el cuello tan largo como el de una girafa y que saca la lengua cuando no se lo mandan.

MAD. PLAYS.

Callad, callad.... apostaría a que lo mismo decís a otras muchas.... Vamos a ver, ¿cuántas queridas teneis?

EL PAYASO.

Tres panteras que dan variados saltos y volteretas.

TOBIAS.

Yo, queridas, ninguna. Si tuviera la dicha de interesaros, seriais para mí....

EL PAYASO.

Un gran camello, infatigable para todas las maniobras, y que está días enteros con la boca abierta.

MAD. PLAYS.

¡Dios mío! ¿qué horripilantes son los gritos de ese hombre! ¿Cuándo acabará de dar voces! (Se come un bizcocho.)

EL PAYASO.

—Esta es la hora en que las fieras toman su alimento.

ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA MALA REAL INGLESA.

Salidas mensuales de Carril y Vigo.

PARA LISBOA, RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS-AYRES.

Saldrá de Carril y Vigo el día 27 de JULIO el nuevo y magnífico vapor

TRENT,

de porte de 3.000 toneladas y 600 caballos

Estos buques tocan en Rio-Janeiro por ser la temporada de invierno en Brasil que no dan cuarentena en Rio de la Plata á dichas procedencias de Junio á fin de Octubre y ofrecen las mayores comodidades á los pasajeros de 3.ª dándoles cama con ropa, pan fresco y vino en todas las comidas. Llevan cocinero y camareros españoles.

PRECIOS DE PASAJE DE CARRIL Y VIGO Á

		1.ª Cámara.	2.ª Cámara.	3.ª Cámara.
Lisboa.	Rvon.	300	200	100
Rio-Janeiro.	»	2.800	1.800	900
Montevideo.	»	3.130	1.955	1.000
Buenos-Aires.	»	3.130	1.955	1.000

El día 15 de AGOSTO tocará de regreso en Vigo para Southampton el magnífico vapor:

TAMAR.

ADMITE CARGA Y PASAJEROS PARA LONDRES Y OTROS PUNTOS.

Tiene esta Compañia otra línea para Rio-Janeiro directa desde Lisboa, que salen los días 13 y 28 de cada mes, admitiendo pasajeros que se mandan por cuenta de la Compañia sin aumentar gastos. Consignatarios en VIGO. D. ESTANISLAO DURAN; en CARRIL, D. RICARDO DE URIOSTE. N. 28

GRAN BAZAR LAS NOVEDADES.

2, TRAVIESA, 2.
LUGO.

¡Ganga sin igual!

En papeles pintados para habitaciones variado surtido á precios sumamente baratos.

2, TRAVIESA, 2.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña á cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

PADECIMIENTOS

Podrá sufrirlo el que no gaste el LICOR DEL POLO DE ORIVE, inimitable y superior dentífrico nacional, laureado en seis exposiciones y único dentífrico español premiado en PARÍS; pero de seguro que no sabrá lo que son el que lo use diariamente segun instruccion preservativa. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de todo ácido y de toda sustancia narcótica y cáustica; de ahí la racional explicación de que con el uso de este acreditadísimo dentífrico se evitan todas las enfermedades de la boca, se conserva la dentadura con su anacarado esmalte natural, se haga innecesario el empaste y extracción y, en una palabra, se destaquen sus superiores cualidades entre todos los dentífricos conocidos y su aceptación sea universal. Precio del frasco con su instruccion, 6 REALES. Único punto de venta en LUGO: Farmacia del sr. Rodriguez Cortés, Batitales, 22.

DE LA

BOCA

Cirujano-dentista.

Dentro de breves días llegará á esta población el muy conocido y reputado

Sr. García Llorente,

hospedándose en la calle de

33.—San Pedro.—33,

N. 212

Se vende la casa número

44 de la calle de la Tinería. En la misma darán razon. N. 193

Baños de agua de mar,

templados en la Coruña.

18, Avenida, Riazor, 18.

Desde 1.º de Julio queda abierto este acreditado establecimiento que tan buenos resultados dió el año pasado. Dichos baños son servidos con toda prontitud y esmero. N. 197

Se arrienda el segundo

piso de la casa número 14 de la calle de S. Pedro. En la Plaza Mayor número 10 darán razon.

— 56 —

Esta es la hora en que las fieras toman su alimento

Tobías.

¡Oh! dejadme imprimir un beso en esta mano suave.... dejadme acariciar este brazo rollizo y torneado.

EL PAYASO.

¡Adelantel.... ahora es cuando el camello macho hace caricias á su pareja.....

MAD. PLAYS.

Ese payaso me ataca á los nervios.... ¡qué ocurrencia ha sido la de traerme aquí? Alberto exige mal los sitios para sus citas.... Vamos, Mr. Pigeonnier, acabad.... no me gustan ciertas bromas.

EL PAYASO.

Ahora vais á ver cosas sorprendentes!...

Mad. Plays, al oír esto, se levantó con aire de impaciencia, exclamando:

—¡No puedo más!.... ¡ese hombre dice unas cosas!

—Esperad,—repuso Tobías,—ya parece que ha concluido de anunciar su funcion.... Sí, ese ruido nos indica que ahora entra la gente en la barraca.

Y diciendo esto, cogió á Herminia de la mano y la condujo á un asiento.

La conversacion habia empezado á ser interesante y queria reanudarla.

—Pero Alberto no viene,—añadió ella dejándose llevar.

—Y bien,—exclamó Tobías cuando Herminia se hubo sentado, arrodillándose á sus piés;—si no viene, razon de más para que le olvidéis, para vengaros, cediendo á mi amoroso afán....

Mad. Plays pareció dudar un poco, pero acabó por rechazar al

— 57 —

jóven suavemente. Al desasirse de él tropezó una de sus manos con el billete que antes habia guardado en el pecho y sacándole apresuradamente, dijo:

—A propósito; en la calle no pude leer la carta de vuestro amigo.... Sepámos lo que me dice y cómo os recomienda, y despues veré si debo escucharos....

—Sí, sí, leed,—repuso Tobías calculando que la carta de Alberto no podría menos de disponer á Herminia en su favor.

Esta se puso á leer el billete para sí. A medida que avanzaba, su rostro se iba contrayendo, pintándose cada vez más en sus facciones la cólera y el despecho.

Para comprender este cambio será preciso recordar que el atolondrado Alberto habia escrito la carta al mismo tiempo que Monillot hacia la lista de la comida; y sin querer, creyendo no trasladar al papel mas que las frases que se le ocurrían, habia mezclado á estas los nombres de algunos de los platos que aquel proponia en alta voz á sus amigos, resultando así la carta redactada en estos términos:

«Hermosa mía: Sabéis cuánto os amo.... Lo suficiente para tres. Vuestra imágen se me presenta sin cesar vaca mechada.... Para no haceros esperar, os envío un amigo íntimo de la mayor frescura.... Os hará compañía con salsa blanca....»

Mad. Plays no quiso leer más. Estrujó la carta entre sus manos, la arrojó al suelo con furia, y se adelantó hácia Tobías, que la contemplaba estupefacto, diciéndole con voz alterada por la cólera:

—¡Sabéis lo que contiene esta carta, caballero?

—¿Qué si sé lo que dice? ¡Ya lo creo! como que he sido yo quien se la ha dictado á mi amigo.

—¡Ah! ¡se la habeis dictado vos! ¡Pues vos y él sois unos groseros!

Y diciendo estas palabras dió á Tobías un sonoro bofetón. Despues, sin darle tiempo á volver de su asombro, cogió apresuradamente el chal y el sombrero y se alejó sin dirigirle una mirada.

El pobre Pigeonnier permaneció algunos instantes sin poder